

# EL FARO DE CEUTA

AÑO V. - NUMERO 117

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Domingo 22 de Mayo de 1938

## Se han ocupado por nuestras fuerzas todos los caseríos de las inmediaciones de Villafranca del Cid

### También se hizo un avance en el sector de Corbalán arrollándose al enemigo

#### Cuartel General el Generalísimo

Parte oficial de guerra

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 21 de Mayo de 1938.

Durante la pasada noche fueron rechazados contraataques contra algunas de nuestras posiciones más avanzadas en los frentes de Teruel y Castellón sufriendo el enemigo grandes pérdidas.

El violento temporal de viento significando las operaciones pero sin embargo en el frente de Teruel, sector de Corbalán, se ha rectificado nuestra línea a vanguardia, ocupándose y rebasándose todo el macizo de El Pinar y derrotándose al enemigo que ha tido más de trescientos muertos al intentar resistir nuestra avance.

En el frente de Castellón, sector de Villafranca del Cid, se han ocupado todos los caseríos de las inmediaciones de dicho pueblo.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 21 de Mayo de 1938. -- II Ho Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno.-Rubrido.

### La gravísima situación de Checoslovaquia Ayer fueron muertos por la guardia fronteriza checa dos alemanes sudetes

### La tensión y alarma ha cundido en toda Europa. - Se temen mas graves incidentes en el día de hoy, en que se celebran las elecciones en Checoslovaquia. - En París el nerviosismo y la alarma son indescriptible

#### LA GUARDIA FRONTERIZA CHECA DISPARA CONTRA DOS SUDETES, MATANDO A UNO E HIRIENDO A OTRO

Praga, 21. -- A los graves incidentes de anoche hay que registrar otra de mayor gravedad aún. Esta mañana los guardias fronterizos checos dispararon

contra dos sudetes que iban en motocicleta matando a uno de ellos e hiriendo gravemente al otro.

La situación en Checoslovaquia es gravísima y fuerzas de policía motorizadas recorren sin descanso la región de los sudetes.

#### LOS DOS ALEMANES SUDETES HAN SIDO MUERTOS POR LA GUARDIA CHECA

Berlín, 21. -- Se confirma oficialmente que dos camióneros sudetes alemanes han sido muertos a tiros cuando pasaban ante el cuartel de la guardia fronteriza checa, sin que nada justificase la agresión.

#### EL COMUNICADO DEL GOBIERNO DE PRAGA CONFIRMA LA MUERTE DE LOS DOS ALEMANES SUDETES

Praga, 21. -- Un comunicado oficial confirma el grave suceso de la frontera. El comunicado dice que uno de los camióneros resultó muerto en el acto y el otro falleció en el Hospital. Por último se dice que el gobierno ha nombrado una comisión investigadora.

#### EL JEFE DE LOS SUDETES CONFERRA CON HITLER

Praga, 21. -- La Prensa dice que el jefe de los sudetes alemanes Henlein antes de regresar a Praga, el lunes tendrá una conferencia con Hitler en la residencia de verano del Führer Canciller.

#### LA PRENSA ALEMANA DICE QUE EL GOBIERNO DE PRAGA ES EL RESPONSABLE

Berlín, 21. -- Toda la Prensa de la mañana publica la información sobre los actos de terror cometidos por los checos contra las minorías de los sudetes alemanes. Se hace resaltar en los

## ALARMA SOBRE EUROPA

Mañana se celebran elecciones municipales en Checoslovaquia. El acontecimiento es importante. Todo el mundo se da cuenta de que todo en Checoslovaquia se ha ido haciendo peligroso y problemático. Desde que Checoslovaquia se resignó a servir de portaviones a Rusia en el corazón de Europa la tranquilidad se alejó del viejo continente. Las minorías étnicas cada vez se han encontrado más molestas por el creciente centralismo checo y el viernes y el sábado se han registrado incidentes gravísimos que han llevado al máximo la tensión entre el Gobierno de Praga y los sudetes alemanes. El viernes en Choudau las tropas checas se lanzaron contra los sudetes e hirieron a muchos de ellos. Ayer se ha registrado un incidente más grave, si cabe, llevando las cosas a su punto culminante. La guardia de la frontera dió muerte a dos alemanes sudetes.

Mientras tanto en Praga se realizan manifestaciones anti-alemanas. El Presidente Benes se dirige a la Cámara, diciéndoles: "Uno puede conservar algunas esperanzas". Se refiere con ello a la legislación sobre las minorías, que se estudia ahora. Pero las minorías reprochan a la legislación ser demasiado de Gabinete, habiéndose tratado más con Londres y París que con las minorías. Así lo ha expresado el jefe de la minoría húngara en Budapest, Henlein, jefe de la minoría de los sudetes alemanes está en contacto permanente con su Partido.

Mientras tanto Lord Halifax está en plena tensión en Londres, después de abandonar precipitadamente Oxford. En París se dice que la situación es distinta a la de Austria.

En cambio los periódicos alemanes dedican sus primeras planas a comentar y reseñar los acontecimientos de Checoslovaquia, bajo titulares destacados, como los siguientes: "Los primeros mártires". "La terrible culpabilidad de Praga". "Dos alemanes sudetes sacrificados por los checos".

El Gobierno de Praga ha prohibido todas las manifestaciones y hasta se anuncia que en caso de incidentes serán retrasadas las elecciones por una semana, por dos, o por las que hagan falta. Por otra parte el Ministro checo de Defensa, llama a filas a un contingente de la reserva y a otro de la segunda reserva.

La cosa está clara si tenemos en cuenta lo que dice el periódico de los sudetes alemanes. En él se encuentran párrafos de los periódicos checos, que dicen cosas como las siguientes: "Morir con las armas en la mano". Y otro dudo de la solidez del eje Roma-Berlín.

Este periódico de los sudetes es el último número publicado el día 1.º, pues a partir de esa fecha ha sido recogido por el Gobierno checo.

Un cartel en la calle invita a los sudetes a defender la Patria alemana.

Hay rumores alarmantes y se dice que Polonia ha reforzado sus fronteras. Camiones militares checos transportan tropas a la frontera con Alemania.

Pero sobreponámonos al nerviosismo de Europa. ¿Qué puede pasar mañana? ¿Cómo se ventilará la cuestión? Creemos que el Gobierno de Praga, cuyos agentes policíacos han ido demasiado lejos, tendrá que rectificar; sino las consecuencias serían demasiado graves. Y si miramos a occidente veremos que la clave de la guerra está en Londres y París. El ex ministro francés Delbós toma el pulso a Inolatera y ante la serenidad de Londres dice que aún no están listos los factores que puedan alterar la paz. No podemos menos de alegrarnos de que no estén listos los que Delbós llama factores de paz.

En fin, puede que no pase nada, pero la alarma en Europa es grave.

#### CRONICA DE GUERRA

### Día de calma en el frente

Por «ESPECTADOR»

Hay hoy ido hasta el extremo vértice de nuestra línea de operaciones. Día de calma relativa. El viento huracanado sopla a ratos con tanta violencia que por el camino de la montaña, alguno de esos baluartes que han vuelto a ser pod-roso auxilio de la guerra, rodaron al precipicio empujados por el fuerte viento.

La línea del frente que va desde el Mediterráneo hasta Teruel después de las operaciones desarrolladas felizmente a pesar del temporal tiene por centro un punto adelantado que es como las flechas disparadas por las tropas del General García Valiño. Ahora el enemigo ha acunulado elementos con intento de detenernos. Incapaces de con seguirlo, las primitivas unidades las emplean en contraataques que a veces tienen inusitada violencia, pero que se encuen tran siempre con el espíritu infranqueable de nuestros soldados.

La calma es consecuencia de los avances pasados que han rayado en lo heroico. En un pueblo recién liberado, doy con el Coronel Arriado que manda la división 55. M. explica los movimientos de sus tropas y me dice: "Siento en el alma que se prolongue este tiempo infame. No podemos movernos, pero por lo pronto, se ha llegado, a pesar de las enormes dificultades a las posiciones que se deseaban. Ha sido la de estos soldados una ofensiva preciosa, desde el punto de vista militar y aún, espectacular. Nuestro frente, de muchos kilómetros que corresponden a mi división se ha hecho, con una dificultad extraordinaria, el comienzo de una operación para sorprender al enemigo, y que consistió en avanzar en plazo brevísimo las fuerzas que van dispersas para convertir en ataque en un empujón de concentraciones efecísimas contra aquel punto designado para el avance. Gracias al sistema desarrollado, en brevísimo tiempo, tomamos por asalto la Ermita de San Pedro y Arén, y dominamos el pueblo de Villafranca del Cid que en su día cayó en nuestro poder". Toda la carretera de este pueblo está dominada y ocupada por nuestros soldados que hoy han empujado a los rofos hacia el sur a pesar de los refuerzos de artillería que han traído.

Luego, acompañado por el Coronel, he dado un paseo por la zona del Cid, de donde la hora da rofa escasea sin tener tiempo de ofender estas tierras de sabor y asistido de victorias ro-

mánticas. He encontrado a algunos de los que fueron la vanguardia de esta línea. Con ellos he llegado a Iglesia, pueblo enteramente saqueado, y allí se me han dado los nombres de algunas de las víctimas con las que más se ensañaron. Los más terribles crímenes se llevaron a cabo al comienzo de la guerra. Entonces mataron al cura párroco don Francisco Lorenzo, anciano de setenta años. Como gesto típico de ferocidad, es necesario dar a conocer el asesinato del médico don Manuel Colón Colón, que acompañado de don Rafael Rambla Mingo, fué llevado al inmediato pueblo de Port-I donde les hicieron toda suerte de vejaciones y dispararon a cada uno abocajando seis tiros. Repartieron la siguiente forma: Uno en cada pierna, dos en los costados y los otros dos en la cabeza y luego mientras se desangraban y prostraban en ayes dador, los abandonaron, impidiendo que nadie se acercara. El me lo cuenta un hombre de pelo encanado y concluye: Si usted hubiera oído los gritos de aquellos desgraciados que no hicieron más que bien, los tendría como yo clavados en el alma y no lo olvidaría la noche espantosa jamás.

Como aún me queda tiempo sigo mi camino por la ruta recién incorporada a España y recorro las calles de Cim Torres, Castellfort y Cantavieja. En uno de los cuarteles del General García Valiño. He tenido con él una conversación que juzgo tal interés para los que me escuchan de este lado de las trincheras, como para los engañados y mártires que esperan al otro lado la liberación. Aquí, en este sector -- me explica el General -- nosotros hemos llegado donde debemos llegar. Tenemos una misión que cumplir y la hemos cumplido. Estamos en Mbsque-ruela que es el vértice de esta cuña. El enemigo tiene la misma manera de combatir que en Asturias, y aproximadamente van a repetirse los hechos vi riando los escenarios. No hemos encontrado una resistencia extraordinaria ante posiciones importantes. Ahora van acentuando los esfuerzos, a medida que nos acercamos a cortar la carretera de Valencia. El desastre que han sufrido ayer excede a todo lo imaginable. Brigadas y más brigadas han quedado enteramente destruidas y han sido sustituidas por gente extraída precipitadamente de otros sectores. Se advierte que aquí se juegan el baluarte decisivo del

que probablemente no quedará nada y por esto lo digo, que esta acción tiene muchos puntos de contacto con la de Asturias. Disponen ahora de una buena artillería y de excelentes artilleros franceses. Han mejorado mucho el tiro. No disparan al tuntún, sino que hacen concentraciones de buena artillería. También disponen de una aviación pilotada por gente extranjera; pero estos son poco eficaces hasta ahora, por que son pilotos que rehuyen a nuestros aparatos, y más todavía a nuestros anti-aéreos que han perfeccionado maravillosamente su tiro. En los últimos días, hemos hecho prisioneros y hemos visto cadáveres de gentes de calidad, y entre ellos un Coronel profesional y varios comisarios políticos, parte de cuya documentación interesantísima obra en mi poder. En fin, lo importante es que la línea vital es insuperable y poco costará para vencer los como siempre, cuando el Generalismo nos lo indique. El General García Valiño al decirme esto se sonríe y da una fuerte chupada a su cigarrillo.

#### LOS EXTREMISTAS FRANCESES SIGUEN LAS CONSIGNAS DE MOSCU

Están tratando de aislar a Francia de las demás naciones europeas

París, 21. -- Los medios diplomáticos se hallan asustados de la campaña emprendida por los extremistas franceses contra el Gobierno Chamberlain. Se dice, en estos círculos, que la mayoría parlamentaria que sostiene al Gobierno Deladier parece querer servir únicamente a los planes soviéticos sin tener en cuenta el interés de Francia.

Se observa que los extremistas están a punto de conseguir

#### UNA FORMIDABLE EXPLOSION A BORDO DEL CRUCERO ROJO "REPUBLICA"

Ocho marineros muertos y veinte heridos gravemente. - Al parecer se trata de un acto de sabotaje, que ha causado, también graves desperfectos

Perpiñán, 21. -- En el momento de zarpar del puerto de Car tagna el crucero rojo "República" se registró una enorme explosión en la sala de máquinas. Como consecuencia de la explosión ocho hombres resultaron muertos y otros veinte gravemente heridos, siendo grandes los da

ños causados en la sala de máquinas.

Se atribuye la explosión a un acto de sabotaje, reinando el mayor descontento en Cartagena. La explosión del "República" ha tenido un encuentro violentísimo en las calles de la ciudad con los guardias de asalto, resultando heridos varios de estos.

Los estudiantes nacionalistas r'accionaron y ocuparon la Universidad, colocando en ella la bandera nacional. Después organizaron una manifestación que recorrió las calles dando muestras a Rusia y al Comunismo.

#### LOS CRIMENES DEL GOBIERNO ROJO Y SUS SECUACES

Tratan de disimularlos, haciendo aparecer a las víctimas como juzgadas por alta traición

París, 21. -- Todos los nombres que aparecen en la sección de Judiciales de "La Vanguardia" de Barcelona y demás diarios de Barcelona, como juzga-

dos por los Tribunales de España; y alta traición son pura farsa. Los desgraciados que aparecen condenados a muerte por dichos tribunales son personas que han sido asesinadas y cuyo cadáveres han sido encontrados; entonces se publican sus nombres en los periódicos como condenados en causa por alta traición.

Es el truco que se emplea al ya tan gastado de los incontrolados de otros tiempos. Para que no se diga que existen todavía incontrolados y parezca que el Gobierno evita todo crimen, las víctimas de los asesinatos figuran como juzgadas por España. Así, por ejemplo, tres mujeres cuyos nombres aparecieron últimamente condenadas a muerte por dichos tribunales, habían sido encontradas muertas una mañana en la Rabasada.

Con este nuevo sistema se pretende tapar ahora los crímenes, como antes se querían tapar con el truco de los incontrolados.

#### EN REGRADO LOS ESTUDIANTES NACIONALISTAS SE MANIFIESTAN EN CARTAGENA POR LA MUERTE DE MURTA Y MURTA EL COMUNISMO

Belgrado, 21. -- Los estudiantes comunistas se declararon en huelga, por haberse incautado de la policía de gran cantidad de material de propaganda que tenían escondido en la Universidad.

Los estudiantes nacionalistas r'accionaron y ocuparon la Universidad, colocando en ella la bandera nacional. Después organizaron una manifestación que recorrió las calles dando muestras a Rusia y al Comunismo.

#### Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer  
Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC CEUTA

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL SEÑOR

## Don Reinaldo Buendía Ruíz

SARGENTO DE REGULARES DE CEUTA NUMERO 3 QUE FALLECIO POR DIOS Y POR LA PATRIA EN EL FRENTE DE MADRID EL DIA 24 DE MAYO DE 1938

### R. I. P. A.

Su desconsolada madre doña América Ruíz Pujol, viuda de don Reinaldo Buendía Serna, (ausente); abuela materna, doña María Pujol Vis; tíos, don Hermógenes y doña Cruz Buendía, (ausentes); don Francisco, don Ramón y doña Antonia Ruíz Pujol; tío político, don Antonio Martín González, primos y demás familia.

RUEGAN a usted le tenga presente en sus oraciones y asista a las misas que se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Señora de África, el día 24 de los corrientes, a las 10 de la mañana por cuyo favor le quedarán eternamente agradecidos.

## Zotal

Desinfectante e insecticida.  
No se vende a granel. Compra en envase de origen. Tejera y Olivares, Laboratorio Zotal

SEVILLA

## Lotería Nacional

### LISTA DE LOS PRIMEROS PREMIOS

Burgos, 21. -- En el sorteo de la Lotería Nacional han resultado premiados con los primeros premios los siguientes números:

Primero, 17.748	Premiado con 150.000 pesetas.
Segundo, 21.528	Premiado con 80.000 pesetas.
Tercero, 26.519	Premiado con 60.000 pesetas.
Cuarto, 26.316	Premiado con 40.000 pesetas.

### PREMIADOS CON 3.000 PESETAS

30.775	13.186	4.720	13.280	26.838	41.220	16.096	12.808
14.200	35.467	36.561	18.253	40.662	23.547	24.257	8.768
19.162	4.418	8.091					



La persecución religiosa aumenta en la España roja

Louis M. Cazals publica con este título una interesante crónica en "Le Tour" del 11 de los corrientes. La descripción de la vida religiosa en la España roja recuerda la de los primitivos cristianos bajo un tirano al cual los rojos de España han enmendado la plana. Escribe Louis M. Cazals, reportando las manifestaciones de un evadido: "La vida religiosa ya no existe entre nosotros. Ha sido aniquilada. Los clérigos y los fieles, diezmados. Las iglesias han sido incendiadas o convertidas en edificios militares. "Yo afirmo que no existe actualmente en toda la España republicana una sola iglesia abierta al culto. Yo afirmo que no hay un solo sacerdote español que pueda ejercer libremente su ministerio, ni que ose siquiera aparecer como tal. "Los católicos españoles que quieren recibir los auxilios de su religión son obligados al mayor secreto. Se reúnen ocho o diez personas en una casa amiga ante el pan y el vino... La policía puede presentarse: no hallará más que una apacible tertulia de amigos. Uno de los asistentes se levanta y hace el signo de la cruz... Es un sacerdote. Saca del bolsillo un libro minúsculo que le ayuda a recitar las plegarias de la Misa comenzando por el ofertorio... El vino y el pan son consagrados. En el momento de la Comunión los fieles vacían sus vasos y comen un pedazo de pan. El sacerdote les entrega luego las Santas Especies que se apresuran a llevar, a través de la ciudad, a otros amigos reunidos como ellos. "Cuadro emotivo el que traza Louis M. Cazals. Como tantos otros que podrán trazarse del heroísmo cristiano, indestructible y eterno a través de las persecuciones. Contra la Cruz no se puede luchar. Recordamos un cuadro parecido cuya descripción nos trajo otro evadido de la zona roja. Fue el día del entierro de Durutti. Era un domingo. Los fieles de la España esclavizada habían hallado un modo de asistir a Misa. Radio Florencia emitió las mañanas dominicales los rezos y los cánticos de una Misa solemne. Aquella mañana un grupo de fieles oía en el recinto familiar la Santa Misa que se celebraba en Florencia. Por la calle pasaba la comitiva del entierro del líder anarquista, asesinado por la espalda por una bala rusa. Hombres porcos paseaban pancartas pidiendo el asesinato de los presos. Las patrullas de control llevaban en la formación las jaurias de perros policías destinados a descubrir inocentes. Entre aquel espectáculo impresionante y el ambiente familiar purificado por los sonidos del órgano lejano, sólo había el cristal de una ventana. El cristal de una ventana y un abismo insondable. El que se abrirá siempre entre la ferocidad destructora y la fé capaz de mover las montañas. No ha cesado jamás la persecución religiosa en la España roja. Un momento se intentó con torpes desgracias dar una apariencia de que había remitido el furor. No era cierto. Mientras se hablaba de posibles aperturas de templos, la prensa roja nos daba la noticia de que en un domicilio particular había sido sorprendida una reunión tenebrosa. Se celebraba un matrimonio canónico. Unos honrados ciudadanos no consideraban legítima la unión autorizada sólo por un esbirro anarquista o comunista. Quería ver bendecida su unión. Y el sacerdote, los contrayentes y los testigos fueron apresados como peligrosos criminales. No sabemos cuál habrá sido su triste suerte. Es de suponer. Su "delito" era gravísimo. No ha cesado la persecución religiosa. Forma parte insuperable del programa revolucionario. Veinte meses después del inicio de la revolución, explica L. M. Cazals, que existen clérigos ocultos en una bodega barcelonesa, entre dos toneles. Y explica también que en las chacas barcelonesas se aplica el tormento de la gota de agua. Todo es inútil. La sangre de los mártires es la más fecunda de las semillas. Un sacerdote nos contaba que jamás la fé había sido tan sólida en los pechos cristianos del Levante español, que el número de conversiones y de incorporaciones de tibios y de alejados era incalculable. Millares de clérigos asesinados y ni una sola apostasía, ha cantado Claudel. Los rojos han escogido mal adversario, mal objetivo. El sentimiento religioso no lo destruye el fuego de las ametralladoras. La religiosidad de España saldrá fortalecida, purificada de esta nueva persecución. Todas las persecuciones han servido para lo mismo. Los perseguidores cayeron y la fé sigue inmortal y eterna. Las puertas del infierno no prevalecerán contra ella.

Construcción de Refugios

D. C. A. Aportaciones en metálico Importe de lo recaudado en el día de hoy, 877'50 ptas. Total recaudado hasta la fecha, 154.472'60 ptas. Ceuta 21 de mayo de 1938. II Año Triunfal. El Secretario

CERVANT S

Domingo 22 de mayo de 1938 II Año Triunfal Primera sección a las 3. Segunda numerada a las 7. Tercera a las 9

Estreno de la extraordinaria producción UFA de la temporada da 37-38, creación interpretativa de la popularísima y genial MARTHA EGGERTH, y cuyo título es:

CONCIERTO EN LA CORTE un argumento repleto de interés y emociones. Lujosos escenarios. Música bellísima y sobre todo, las más bellas canciones de la insustituible MARTHA EGGERTH

CONCIERTO EN LA CORTE es un éxito solo comparado con "Vuelan mis canciones" y "La voz seductora" de esta misma artista.

Completa el programa el interesante documental TOBIS: "El paraíso frente a las costas africanas".

Pronto: Otro gran estreno Hispania Tobis. UNA NOCHE CON EL EMPERADOR creación de Jenny Sugo.



MACHARNUDO "LA RIVA" Se Compran MAQUINAS de escribir usadas. Underwood, Continental, Royal y Remington. ANTONIO F. FERNANDEZ Academia de Mecanografía Marcelo Roldán 2 (ant.s. Riego)

Se Compran MAQUINAS de escribir usadas. Underwood, Continental, Royal y Remington. ANTONIO F. FERNANDEZ Academia de Mecanografía Marcelo Roldán 2 (ant.s. Riego)

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) RUTE Se impone por su calidad

Mercedes Berrocal PROFESORA EN PARTOS Soberanía Nacional, 58. Ceuta

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

PROXIMAMENTE FOTOS Semanario gráfico Nacional-sindicalista, aparecerá notablemente reformado 32 y 40 páginas en HUECOGRABADO.

La más selecta colaboración. los mejores fotógrafos, enviados especiales en todos los frentes, los más prestigiosos dibujantes.

FOTOS será el primer periódico en HUECOGRABADO de la España Liberada.

FOTOS no omite sacrificio alguno para responder al favor que el público le ven dispensando desde su aparición.

FOTOS es la revista popular de la FALANGE, que debido a su enorme tirada difunde a todas partes el heroico esfuerzo de los hombres de España en los campos de batalla, y la naz victoriosa de la retaguardia Nacional.

MUY PRONTO FOTOS EN HUECOGRABADO FOTOS! FOTOS! FOTOS! SEMANARIO GRAFICO NACIONAL-SINDICALISTA

AUXILIO SOCIAL Donativos recibidos para nuestros comedores infantiles: De D. Agustín Buedes: Cincuenta kilos de arroz. De D. Trinidad Navarro: Cinco kilos de arroz, 5 de judías, 5 de azúcar, 20 de patatas y 10 botas de leche condensada la "Mariposa". De D. Juan Vallejo: 50 huevos, 5 kilos de habas, 4 de cebolla, uno de ajos, 400 nueces, perejil y laurel. Muy agradecidos a estos do-

CREMAN DENTAL CIENTIFICA PROFIDEN EL DENTIFRICO IDEAL PARA LA HIGIENE PREVENTIVA DE LA BOCA Remita el adjunto cupón a su representante, al Apartado número 152 de Ceuta y recibirá un tubito, como propaganda de esta PASTA DENTIFRICA.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS (Fundada en 1864) Domicilio legal: Valladolid, edificio de su propiedad, Calle del General Mola número 1. Seguros de incendios, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos. Subdirector en Ceuta: LUIS UTOR GUERRERO. González de la Vega, número, 5. Teléfono 1-4

RAMON WEIL y HERMANO Fábricas de hielo. — Cámaras frigoríficas. — Aguas carbónicas y jarabes. DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSSI Sucursal en Ceuta. Casa Central en Melilla Teléfono número 2-8-0

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN" Bombón helado Finísimo. Última novedad en: VICENTINO

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En estación de Autobuses AGENCIA BILBAINA Teléfono 1-9-6 CEUTA

LA "FICHA AZUL" AUXILIO DEL QUE SUFRE Ahora, nuestras camaradas de "AUXILIO SOCIAL", van realizando su labor humana y cristiana, de hogar en hogar, pidiendo la suscripción de una "FICHA AZUL" para los necesitados. Esa "FICHA AZUL" llevará consuelo al que sufre, sosiego a las casas humildes y realidades de piedad a los necesitados. ¿Te han ofrecido una "FICHA AZUL"? Rellenala; Ella llevará tu aportación a esta obra magnífica de la Falange. Se generoso; se compasivo. Que no vacile tu mano al firmar este ofrecimiento. La Patria te lo agradecerá. Nuestras Camaradas de la Sección Femenina recogerán de tu domicilio la "FICHA AZUL". No regates esta ofrenda que Espama te pida. Cuando la hayas realizado dí intimamente con fé de convenido: He cumplido con mi deber, en esta hora de angustia para mi Patria. ¡Oué tu firma sea para tí un blasón de orgullo, al pié de una "FICHA AZUL"!

EDICTO DON MANUEL MAESO GOMEZ, PRESIDENTE DE LA SECCION SEGUNDA DE RECLUTA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD. HACE SABER: Que ignorándose el actual paradero de los mozos: Antonio Astorga Morales, de Rafael y Rafaela Antonio Aguilar Jiménez, de Joaquín y Pilar Salomón Botbol Botbol, de Isaac y Camila Eugenio Benito Ramírez, de Eustaquio y Dolores José Campaña García de Carmen y Carmen Juan Carrasco Fernández, de Federico y María José Esassi Becerril, de Joaquín y Catalina Miguel Gamero Bermúdez, de Antonio y Catalina

Emilio García Aranda, de José y Josefa Andrés Gómez Horrillo, de Mercedes José Lorente Toledo, de José e Isabel Miguel Laguna Nicolás, de Miguel y Josefa Enrique Morales Gutiérrez, de Enrique y Josefa Francisco Mesa Meffe, de Antonio y Ana Antonio Marfil Fernández, de Antonio y María Manue Pérez Morón, de Manuel y Francisca Antonio Pérez Piñero, de José y Juana Eusebio Sánchez Benedicto de Ginés y Josefa Antonio Sánchez Durán de Antonio y Dolores Federico Villasanté Revilla, de Roderico y Aurelia Manuel Almagro García, de Manuel y Francisca Bartolomé Barceló Peinado de Rafael y Felicidad Pedro Bárcena Tors, de Pedro y Angela Rafael Cortés Obispo, de Alfonso y Dolores Luis Castro Carrera, de Luis y María Manuel Chicha Bernal, de Juan y Dolores Constantino González Árdiles, de Constantino y Emma. Manuel Guerrero Postigo, de Juan y Francisca José Galán Brey, de Rafael e Isabel

Manuel Haro Solar, de Ramón y Bárbara José Luis Luque Alvarez, de José y Sara Arturo Linares Parody, de Vicente y Juana Jacinto Muñoz Pérez de Jacinto y Josefina Antonio Menchén García, de Pedro y Antonia Felipe Navas Pérez Fajardo, de Felipe y Angela José Pérez Guerrero, de José y Adela Julio Rodríguez Cruz, de Joaquín y Julia Francisco Sánchez Bravo, de Manuel y Margarita José Torres Sevilla, de Juan y María Antonio Varea Estévez, de María y Carmen naturales de este término municipal, comprendidos en el alis tamiento de mil novecientos cuarenta (1940), se advierte a los mismos, a sus padres, parientes, tutores o personas de quienes dependan, que por el presente se les cita para que comparezcan ante esta Sección segunda de Recluta, por sí o por medio de letrados representados, con el fin de exponer lo que les convenga a su inclusión en dicho alistamiento; advirtiéndoles que de no comparecer lo serán declarados PROFUGOS y se atenderá a los perjuicios a que haya lugar. Ceuta 18 de mayo de 1938. Manuel Maeso

El mejor regalo UN MONUMENTO HISTORICO La bonita construcción del "Alcázar de Toledo" se remite mediante el envío de dos pesetas en sellos de Correos. Galletas "MARI TRINI" GRANADA

GOLIAT Es un Cemento Portland artificial de producción Nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores. Depositario en Ceuta, Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

LA TECNICA ING. E. RUDT General Prúa, 12 TETUAN

AVISO Ferrocarril de Ceuta a Tetuán Tarifa general para el transporte de viajeros, aplicable desde el 1.º de Mayo de 1938. Aprobada por el Excmo. Sr. Alto Comisario

CUADRO DE PRECIOS POR TRAYECTOS Y CLASES

Distancia del trayecto	Clase	Billete Ordinario	Ida y vuelta	Billete militar
Kmts.		Ptas.	Ptas.	Ptas.
4-6	1.ª	0'15	—	—
	3.ª	—	—	—
2	1.ª	0'30	—	0'25
	3.ª	0'20	—	0'15
7-9	1.ª	0'30	0'50	0'25
	3.ª	0'20	0'30	0'15
11-13	1.ª	0'50	0'70	0'45
	3.ª	0'30	0'40	0'25
16-20	1.ª	1'10	1'50	0'90
	3.ª	0'70	1'00	0'55
23-28	1.ª	1'50	2'10	1'30
	3.ª	1'10	1'60	0'80
31-34	1.ª	2'00	3'00	1'75
	3.ª	1'50	2'10	1'00
39-42	1.ª	2'50	3'75	2'20
	3.ª	1'80	2'50	1'30

CUADRO DE DISTANCIA PARA LA DETERMINACION DEL PRECIO DEL BILLETE

Tetuán	Málaga	Rincón	Negro	Riffen	Casti- lejos	Miramar	Ceuta
—	8	16	24	32	34	39	41
8	—	8	20	24	26	31	33
16	8	—	12	16	18	23	25
24	16	8	—	4	6	11	13
32	24	16	4	—	2	7	9
34	26	18	6	2	—	3	7
39	31	23	11	7	5	—	2
41	33	25	13	9	7	—	—

Tetuán 15 abril de 1938. II Año Triunfal. La Dirección

Compañía de Navegación "Tirrenia" Vapor "FIRENZE" llegará a Ceuta el próximo día 20 con destino a Tánger y Sevilla, y el 26 para Málaga, Palma de Mallorca y Génova. Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI. JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

Grandes almacenes de tejidos CASA IBAÑEZ La casa más surtida Últimas novedades

LINEA COMERCIAL DE VAPORES Alvaro Rodríguez López Casa Central: SANTA CRUZ DE TENERIFE OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE LA PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE) Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Larache y viceversa Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa. -- Desde Motril y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa PARA MAS INFORMES: EN SEVILLA, Alvaro Rodríguez López, Delegación, Paseo de Colón, 16. -- HUELVA, Señores Domínguez ALGECIRAS, don Sr. Viuda de S. Cristóbal Espinosa

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L. SOBERANIA NACIONAL, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES.

La Espiga de Oro Pañ español, francés y Viena. — Especialidad en pan moreno. — Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono 4-7-8 CEUTA

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN" Bombón helado Finísimo. Última novedad en: VICENTINO

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En estación de Autobuses AGENCIA BILBAINA Teléfono 1-9-6 CEUTA

COMERCIALES INDUSTRIALES CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal "Mútua de Ceuta" Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible. Primo de Rivera, 51 Teléfono 8-0-3

Cerámica de los Castillejos REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra. Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3

¿QUEREIS TOMAR UN GAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossio General Sanjurjo, 2. CEUTA

¿Quiere Vd. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO EN DONDE ENCONTRARA UN BUEN SURTIDO EN PANERIA PARA TRAVES DE CABALLERO.

## EL ACTO DE AYER EN EL PALACIO MUNICIPAL

# Fueron gratos visitantes Su Excelencia el Ministro de Portugal en Tánger y su ilustre esposa

### El Alcalde pronunció un cálido discurso de fraternidad hispano-portuguesa. - El ilustre diplomático portugués contestó en fraternales términos. - Un te en el salón de fiestas de la Casa Consistorial

Visitó ayer Ceuta un ilustre representante de la nación portuguesa. El doctor Gastao de Barjona Freitas, ministro plenipotenciario de Portugal en la ciudad del Estatuto. Una visita que no era—que no podía ser—de protocolo frío, ni de simple agradecimiento por el gesto hidalgo de la nación lusitana hacia nuestra Patria, por las muestras de afecto y comprensión que ha dado para nuestra Cruzada desde el instante mismo en que Franco hacía sonar clarines de guerra, gesto reñido recientemente con el reconocimiento oficial de nuestro Gobierno como el único legal de España.

Era más, mucho más. Alguien ha dicho con acierto que un portugués en España no es un extranjero, sino un hermano. Esto es verdad y no tenemos que apelar a la historia, a la lengua y a la religión. Lo sabemos todos y está en todos los corazones. En nuestra ciudad—¡qué bien lo dijo el alcalde!—esta fraternidad es más afectiva. Nadie olvida el abuelo portugués de nuestra Plaza de Soberanía y todos se honran de él.

La visita del ilustre hermano portugués y su distinguida esposa sirvió para expresar, exteriormente, estos vínculos fraternos que nos une. Aunque en realidad no era necesaria la expresión. Lo sabe Portugal y lo sabemos nosotros. Hermanas en la historia, hermanas en el presente y hermanas en el futuro.

VIVA PORTUGAL! ¡ARRIBA ESPAÑA!

#### EN EL PALACIO MUNICIPAL

Para recibir al ilustre ministro plenipotenciario de Portugal en Tánger, doctor Gastao de Barjona Freitas e ilustre esposa, nuestro Palacio Municipal lucía sus mejores galas. En la fachada exterior figuraban colgaduras y tapices; en el hall y en la escalera principal ricas alfombras, plantas y flores exornaban y daban belleza a nuestra Casa Consistorial, el salón de fiestas, donde había de tener lugar el te en honor de los ilustres visitantes, era el marco apropiado para esta sencilla y emotiva manifestación de la hermandad hispano-portuguesa. Las mesas adornadas con flores y guinaldas, un derroche de luz y en la presidencia tres banderines: el de Portugal, el de España y el de la Falange.

#### LOS HONORES

Sobre las seis y media de la tarde llegaron a la Plaza de África S. E. el ministro plenipotenciario de Portugal en Tánger doctor Gastao de Barjona Freitas y su ilustre esposa. Acompañándoles venían S. E. el Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, don Carlos Guerra Zagala; S. E. el Secretario General de la Alta Comisaría, don Antonio Yuste y señora; S. E. el Jefe accidental de la Circunscripción Occidental, don Arturo Díaz Clemente; el representante de España en Tánger, doctor Amieva y señora; el Canciller de Portugal, ilustre escritor y poeta don José de Esaguy y señora; el Secretario de Embajada y miembro de la Oficina Nacional en Tánger, señor Arévalo; el agente consular de Portugal en Tetuán, señor Benmamoun y señora; el comandante de Estado Mayor señor Cea y esposa; señoras de Barbero, de Marrachi y Dacosta.

El alcalde de la ciudad y otras autoridades salieron a la Plaza de África a cumplimentar a los ilustres visitantes. En dicha plaza se hallaba formada una compañía del Batallón de Cazadores del Serrallo número 8 con escuadra de gastadores, bandera y banda de tambores y trompetas y la banda de música de la Falange.

A la llegada de las personalidades citadas la Banda de la Falange interpretó los Himnos Nacionales de España y Portugal, mientras todas las personas que se hallaban en la Plaza y en los balcones del Ayuntamiento saludaban brazo en alto y la compañía del Serrallo presentaba armas. S. E. el doctor Gastao de Barjona Freitas revistió las tropas que le rendían honores y que después desfilaron marcialmente.

El alcalde de la ciudad regaló a la señora de Barjona un precioso ramo de flores naturales con lazos de los colores de España y Portugal.

#### LOS DISCURSOS

Seguidamente todas las personalidades pasaron al despacho de la primera autoridad municipal, donde el señor López Cantí presentó al doctor Gastao de Barjona Freitas a las autoridades y representaciones locales.

El alcalde pronunció las siguientes palabras: Excelencia, excelentísimos señores, señoras: Llegáis a la casa solariega de Ceuta, que siente el orgullo de su abuelo portugués, honrandonos con vuestra visita.

Llegáis, excelentísimo señor, acompañado de vuestra ilustre esposa y son nuestros mejores votos y nuestros mejores augurios por que sea grata vuestra breve estancia. No creáis que estas breves palabras de quien no tiene elocuencia, son de simple protocolo, sino que son nuestro sentir efectivo del corazón para vos y vuestro pueblo.

Los españoles no olvidarán nunca el gesto de Portugal desde el primer instante de nuestra Cruzada. Aquel capitán Botelo Munich, de Radio Club Portugués, y aquella locutora que eran un estímulo y un lazo en el éter que unía los corazones portugueses a los corazones españoles.

Yo os pido que transmitáis nuestro saludo respetuoso y fraterno a ese hombre genial a ese general heroico que ha hecho grande vuestro pueblo. Y al decir esto nombre al general Carmona; y a ese genial estadista que os lleva a la mayor grandeza de vuestra Patria que es el doctor Oliveira Salazar y a todo vuestro noble pueblo.

Y para terminar os hago un ruego, en nombre de España y en nombre de Ceuta, que consideréis que la nación portuguesa ha dejado de ser la nación vecina para ser la nación hermana.

Señores: Con el brazo en alto. ¡Viva Portugal! ¡Viva el general Carmona! ¡Viva el doctor Oliveira Salazar! ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Los vitores del alcalde fueron contestados por todas las personas que escucharon el discurso entusiásticamente y brazo en alto.

A continuación el doctor Gastao de Barjona Freitas, en correcto castellano, pronunció unas breves y elocuentísimas palabras, agradeciendo las del alcalde y poniendo de relieve los vínculos de fraternidad que une a su país con el nuestro.

Igualmente recogió la alusión que hizo el alcalde del abuelo portugués de nuestra ciudad para glorificarlo en párrafos líricos.

Terminó vitoreando a España y a Franco, contestándosele con vivas a Portugal, al general Carmona y a Oliveira Salazar.

Después los ilustres visitantes subieron al salón de actos del Ayuntamiento donde se guarda el histórico Pendón de don Juan de Portugal, que les fué mostrado por el señor López Cantí.

#### PERSONALIDADES

Al te, que fué servido magníficamente en el bellón salón de fiestas, asistieron las siguientes personalidades a las que rogamos indulgencia si no guardan orden en jerarquía por la premura de tiempo por redactar esta información.

S. E. el ministro de Portugal en Tánger: Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, don Carlos Guerra Zagala; general de Estado Mayor, don José María Baigorri; General Caballero Mutilado, don León del Real; Secretario General de la Alta Comisaría, coronel don Antonio Yuste; Jefe accidental de la Circunscripción Occidental, don Arturo Díaz Clemente; Jefe de las Fuerzas Navales del Norte de África, don Francisco Jiménez; Delegado del Gobierno, don Luis de León Anataluzi; alcalde de la ciudad don Fernando López Cantí; comandante militar de Marina don Vicente Pérez Baturone; coronel de Estado Mayor de la Circunscripción Occidental, don Emilio Peñuelas; teniente coronel jefe accidental del Estado Mayor de las Fuerzas Militares de Marruecos, señor López Tabán; Delegado de Orden Público, don Manuel Rodríguez Zaragoza; Vicario de la diócesis, doctor Emilio Fernández; ayudante de S. E. el Jefe Superior, comandante don Ramiro Llamas del Toro; Canciller del Consulado Portugués en Tánger, don José de Esaguy; representante de España en Tánger, doctor Amieva; secretario de Embajada y miembro de la Oficina Nacional en Tánger, señor Arévalo; comandante de E. M., señor Cea; agente consular de Portugal en Tetuán, señor Benmamoun; jueces de Instrucción y Municipal, don Miguel Moreno Mocholi y don Salvador Marcha; jefe territorial de Milicias e inspector de las Academias Militares de Rif y Tabuza, coronel don Julián Martínez Simancas; Delegado del Trabajo, comandante Guitart; ingeniero director de la Junta de Obras del Puerto, señor Gaytán de Ayalá; jefe inspector de Maestranza de Ingenieros, coronel don José Tejero; jefe del Batallón de Transmisiones de Marruecos, teniente coronel Azcárate; jefe del Parque de Artillería, teniente coronel don Pedro Ardila; jefe del Batallón de Cazadores del Serrallo, teniente coronel don Buenaventura Sánchez Palma; jefe del Parque de Intendencia y jefe de la Comandancia de Intendencia; jefe de Intervención Militar; jefe del Grupo de Sanidad Militar; jefe del Grupo de Regulares de Ceuta, comandante Pardini; jefe de la Legión; jefe del Cuerpo de Oficinas Militares; jefe de Veterinaria Militar; jefe de la Farmacia Militar; director del Hospital Militar, don Juan Martínez Roncalés; jefe del Depósito de Ganado Militar; inspector Castreño de las Fuerzas Militares, Rvdo. Padre Planas; jefe local de Falange y secretario, camaradas José María Rosende y Enrique Llanusa acompañados de los delegados de todos los servicios de la Organización: concejales del Ayuntamiento, señores: don Manuel Maeso Gómez, Sid Hamed Ben Amar; don José Santacruz, don Manuel Díaz, don José Santos, don Francisco Fatou, don Nicolás Jiménez Olmedo, don José Cortés, don Matías Carmona, don Demetrio Guillén y don Ismael Puyoles; Subdelegado regional del Estado para Prensa y Propaganda, don Enrique Arques; Subdelegado Provincial del Estado para Prensa y Propaganda, don Enrique del Castillo; jefe de Sanidad Exterior, don José Bosque; interventor del Puerto Franco, don Joaquín López; Depositario de Hacienda, don Antonio Sánchez Pinto; presidente accidental de la Cámara de Comercio, don Luis Delgado Brackemburi, y secretario don Manuel O'vicencia; Comisario de Policía, don Felipe Martín; director de los Agustinos, Rvdo. Padre Cueto; Representante del

Partido Nacional socialista alemán en Ceuta, señor Hoffman; presidente del Centro Cultural de Falange, camarada Gara; presidente y secretario de la Comunidad Musulmana de Ceuta; director del Instituto Hispano Marroquí, don Feliciano Luna; notario público, señor Fortes; director de "EL FARO DE CEUTA", don Blas Rafael de Vega; director del semanario "El Nacional", don Juan Pardo; presidentes del Centro Cultural Militar, del Centro de Hijos de Ceuta y del Casino de Suboficiales; señor Rallo, afecto a la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda, y otras personas que nos fué imposible anotar.

#### DAMAS Y DAMITAS

Ya hemos hablado de la belleza del salón de fiestas del Palacio Municipal. En honor a la verdad hemos de consignar que era pálido en relación a la distinción de las damas y belleza de las damitas que asistían al homenaje que se rendía al ministro de Portugal en Tánger y su ilustre esposa.

Entre las damas figuraban la señora de Baigorri, de Martínez Simancas, de Castillo, de Roncalés, de Barbero, de Amieva, de Hassan, de Benmamoun, de Cea, de Marrache, de Ardila, de Vidal y de Chacón.

Entre las damitas Salud Tejero, Carmen Martín de la Escalera, Aurorita Aynat, Carmen Martínez Simancas, Rosita Llamas, Angeles de Beraza, Elisa López Cantí, Llanitos Real, Lolita Bosque, África Díez, Rosa Pérez Alejandro, Nilar Martín Gordo, Rosarito Torres, Niní Novelles y Pilarín Romero.

El te transcurrió en un ambiente cordialísimo y amenizado por la magnífica banda de la Falange que dirige el maestro camarada Alcalá Galiano.

#### DESPEDIDA

Sobre las ocho menos cuarto los ilustres portugueses y personalidades tetuaníes que les habían acompañado en su visita a Ceuta emprendieron el regreso, siendo despedidos brazo en alto y con vitores a Portugal, al general Carmona, a Oliveira Salazar, a España y a Franco.

# Varias informaciones

#### LA PRENSA INGLESA SIENTE OPTIMISMO POR LA REUNION DEL COMITE DE NO INTERVENCIÓN

Londres, 21. — Toda la Prensa de la mañana se ocupa de la reunión que ha de celebrarse el Comité de No Intervención, el próximo jueves día veintiseis.

En general todos los periódicos se muestran optimistas creyendo que de la reunión saldrán acuerdos que al mismo tiempo aseguren la no intervención y el cese de la frontera permitiendo llegar a una base sólida para que se reanuden las conversaciones franco-italianas.

#### S. S. EL PAPA RECIBE A LA MISIÓN QUE ASISTIRÁ AL CONGRESO EUCARISTICO Y BUDEPETS

Gastangandolfo, 21. — S. S. el Papa recibió ayer, en la biblioteca del Palacio de verano, a la Comisión que ha de asistir al Congreso Eucarístico de Budapest, que será presidida por el Cardenal Pacelli. Serán jefe de Estado de la Santa Sede. Pio XI pronunció unas palabras

mostrando su alegría por que en cabeza de la misión va el Cardenal Pacelli, a quien dijo que consideraba como parte de sí mismo. Finalmente S. S. dió su bendición a los congresistas y expresó su esperanza de que el Congreso Eucarístico de Budapest sea un cumplido éxito.

#### TENERIFE RINDE HOMENAJE A PORTUGAL

Una imponente manifestación, presidida por las autoridades, cumplió al Consulado lusitano

Tenerife, 21. — Por iniciativa del Gobernador civil ha tenido lugar un homenaje a Portugal con motivo del reciente reconocimiento del Gobierno Nacional de España.

Ante la representación portuguesa desfilaron todas las autoridades españolas para con su país. Por la tarde una enorme manifestación, con las autoridades en cabeza, partió del Gobierno civil trasladándose al Consulado de Portugal, donde el consúl de la nación hermana pronunció un vibrante discurso de solidaridad hispano portuguesa.

Por la noche Radio Club Tenerife dió una emisión extraordinaria dedicada a Portugal, habiendo por el micrófono el Consúl de Portugal y los señores Castell y González Mesa.

#### EXPEDICION DE NIÑOS VASCOS

Habían sido expatriados por los rojos a paratistas y vuelven a sus hogares y a España

San Sebastián, 21. — Ayer llegó procedente de Inglaterra una nueva expedición de niños bilbaínos que fueron expatriados por los rojos-sosorristas durante su dominación en la capital vizcaína.

En el puente internacional de Irún les esperaban el Delegado extraordinario de Protección a Menores, don Antonio Mac'ada, damas enfermeras y funcionarios del Instituto de Protección a Menores.

Después de almorzar en el Hotel Términos de Irún, los pequeños, acompañados de las damas enfermeras, marcharon en tren a Bilbao, en cuya estación eran esperados por sus familiares, a los que se había avisado previamente, desarrollándose unas cenas de gran emoción.

#### UN VALIOSO REGALO DE LA CAJA DE AHORROS DE BILBAO AL HOSPITAL DEL GENERALISIMO FRANCO

Bilbao, 21. — La Caja de Ahorros ha regalado al Hospital del Generalísimo Franco modernas instalaciones de radioterapia y mecanoterapia, así como cámaras de aire caliente, celebrándose el costo del magnífico donativo en unas cincuenta mil pesetas. También ha donado un equipo de menoterapia para curas de enfermedades nerviosas producidas a consecuencia de heridas.

## EL MINISTRO DE JUSTICIA, CONDE DE RODEZNO EN BILBAO

Bilbao, 21. — Ayer llegó a esta capital el Ministro de Justicia, Conde de Rodezno, acompañado del Subsecretario del Departamento señor Arrellano. El Conde de Rodezno, con el Subsecretario y los Consejeros Nacionales de F. E. T. O. señores Oriol y Bilbao visitó detenidamente las dependencias de la Falange Española Tradicionalista, siendo recibido por las jerarquías de la Organización y una centuria de Cadetes con bandera y banda de música que le rindió honores.

Al medio día comió en compañía de los señores Oriol, Bilbao y Jefe de la Milicia en el comedor de oficiales del Cuartel de Milicias.

A las siete de la tarde el ministro se trasladó al Ayuntamiento, siendo recibido en la escalinata principal por el Alcalde don José María Careaga y toda la corporación, trasladándose seguidamente al despacho del Alcalde.

Al conocerse por los empleados del Ayuntamiento la presencia del Conde de Rodezno se congregaron en el salón de actos tributándole un grandioso recibimiento.

Ante los empleados municipales, el Alcalde señor Careaga pronunció las siguientes palabras: Amigos y compañeros de trabajo: Un Ministro español nos hace hoy el honor de visitarnos. Como Alcalde de Bilbao me

honor agradecerle la visita. El Conde de Rodezno es un hidalgo español y en él se cristalizan las más puras tradiciones. Después de diez años de lucha heróica los boinas rojas se han fundido con la Falange, formando el partido único de Falange Española Tradicionalista con el que el Caudillo hace la España grande. Su visita por tanto es un honor especialísimo. El Ayuntamiento de Bilbao que aspira a ser el fiel guardián del bilbaínismo dentro de la unidad de España, señor Ministro, os saluda con un solo grito, integrador de todos nuestros sentimientos: ¡Viva Franco!

Todos contestaron al Alcalde con una formidable ovación. Después, el Ministro de Justicia pronunció breves y elocuentes palabras agradeciendo la acogida que se le había dispensado y las palabras del Alcalde que aceptaba no para él personalmente sino como representación del Gobierno español. Recordó la impropia labor realizada por el Ayuntamiento de Bilbao que ha tenido que ofrecer al campo contrario su recibimiento, tendiendo en contra la crisis de un partido que llamándose socialista no dudó en aliarse a los rojos, como es el separatista vasco.

Terminó saludando brazo en alto, y dando vivas a España y a Franco, contestados fervorosamente.

## EL EMBAJADOR INGLES EN PARIS PIDE A BONET QUE CAMBIE LA POLITICA FRANCESA EN LA CUESTION ESPAÑOLA

París, 21. — Refiriéndose a las conversaciones franco-italianas que se solicitó de Bonnet, en forma amistosa, que Francia haga un esfuerzo para llegar a un acuerdo con las potencias más interesadas en el conflicto español y de esta manera sentar las bases para sus negociaciones con Roma.

## LAC CONVERSACIONES FRANCO-ITALIANAS NO SE REANUDARAN HASTA DESPUES DEL DIA 29

Roma, 21. — En los círculos oficiales de esta capital se tiene la impresión de que las conversaciones franco-italianas no se reanudarán de ninguna forma antes del día 29, en el que Italia celebra el día de la sólida unidad italiana con la España Nacional y en el que Mussolini pronunciará un discurso que será esperado con gran interés en toda Europa.

## "AUXILIO SOCIAL"

DELEGACION PROVINCIAL DE MARRUECOS Y PLAZAS DE SOBERANIA. Por conducto del Ilustrísimo señor Cónsul de S. M. el Rey de Italia y Emperador de Etiopía se han recibido en esta Delegación Provincial MIL PESETAS que el Excmo. Sr. Embajador de dicho país y con motivo de su reciente visita a esta plaza ha donado con destino a los Comedores de nuestra Organización.

Al hacer público este rasgo de fina y delicada atención le enviamos nuestro sincero agradecimiento.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Tetuán, 21 de Mayo de 1938. — El Año Triunfal. EL DELEGADO PROVINCIAL SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

## Ecos de sociedad

BODA DISTINGUIDA. En la tarde de ayer se celebró la boda de la agraciada joven de esta localidad señorita Manuela Ordóñez Casa con el joven maestro armero provincial don José López Marin.

La ceremonia se celebró en la Iglesia de Nuestra Señora de África siendo los padrinos el padre de la novia don Manuel Ordóñez y su esposa doña Antonia Casa Floria, presentando el templo un imponente aspecto.

Bendijo la unión el párroco de África don Bernabé Perten siendo amenizado el acto por el órgano del templo bajo la dirección de don Francisco Servant quien interpretó varias marchas nupciales.

Terminada la ceremonia los familiares de ambos contrayentes y las amistades que asistieron se trasladaron al domicilio de la novia donde fueron espléndidamente obsequiados.

Entre la concurrencia se encontraba el Capitán de Regulares don Juan Miguel Vila y señora, don José López Francés padre del novio, el teniente de Artillería don Juan Gelabert, teniente don Antonio Gómez, idem don Manuel Frade y señora, don Joaquín Refano y señora, don Fernando Frad y señora, don Merián Portillo, don Fernando Frad y señora, don Salvador y don Manuel Auillar y señoras, teniente don Juan Expósito, don Antonio Sánchez, don Bartolomé Rodríguez, don Mateo Vadillo y don José Alba y señora.

Entre las señoras se encuentran Lolita Espinar, Isabella Centano, Pepillo Gómez, Mariquita Carrasco, Antonia Portillo, Isabella Frade, Lolita Márquez, Mariquita Sa'z, Juana de León, Paquita Sa'z, Luz Navarro, Alicia Camuñe y Antonia Castilleja. La pareja recibió infinitas felicitaciones a las que unimos la nuestra más cordial deseando les eterna luna de miel.

## NATALICIO

Co mota felicidad ha venido al mundo el hermoso niño Carlos Sotelo Azorín hijo de nuestro paisano el Capitán de Regulares de Ceuta don Alfonso Sotelo y de doña Sahara Azorín. Los venturosos padres están recibiendo muchas felicitaciones de las inmensas amistades con que cuentan en nuestra población a la que unimos la nuestra más cordial.

## VIAJEROS DISTINGUIDOS

Han llegado a nuestra ciudad procedentes de la península los señores marroqueses de Casa Recheño a quienes acompañan su hija la distinguida señorita Ana María y las señoras Ventura Abarraman y Charo Do'area. El motivo del viaje de tan ilustres personalidades es el de asistir el día de mañana a la boda de su hijo don Miguel Ángel Lizaño y Pacheco con la señorita de la localidad Mariana Elvira Montero. Saludamos a los distinguidos viajeros deseándoles una grata estancia en nuestra ciudad.

Doctor P. González-Haba  
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS  
Consulta de 3 a 5. Teléfono 1-8-3  
Teniente Arrabal, 6. primero. CEUTA.

# PASTA DENTIFRICA

# ORIVE

(EL PRIMER DENTIFRICO ESPAÑOL) LABORATORIOS ORIVE.- LOGRONO